

# 豊岡市教育研修センターだより



豊岡市教育委員会 R7(2025).3.4

No.20

豊岡市のホームページにもアップしています。

豊岡市 HP→上段「暮らし」→右下「教育・学校」→「教育研修センター」へ

## 今年度の研修の成果・課題を次年度へ！～主体的な学びへ～

### 豊岡市教育研修センター運営委員会より

- 園小接続の取組を今後も続けていく必要がある。
- 特別支援教育の研修会は、非常に参考になった。
- 小学校での教育活動や子どもの様子が見えない。園小連携の工夫が必要だと感じる。
- 子どもにフィードバックできるような研修を、今後も研究部会にて工夫していきたい。
- 事務職員合同研修会は、さらに良い内容となっている。引き続き、学校現場と教育行政が一体となつての連携をお願いしたい。
- 来年度の研修費について配慮していただいていることは有り難い。
- 学校教育経営研修は、現役校長先生から、様々な教えをいただき有意義であった。
- 様々な研修機会があり有り難い。若いころ、教科についての研修に多く参加したが、今小学校が行っている「授業づくり学級づくり研修」のような研修が、中学校にもあればよいと思う。
- 研修の多さにびっくりした。素敵な研修ばかりだと感じる。半面、日々の多忙感がすごいため、研修内容を同僚にフィードバックするにはどうしたらよいかが課題である。
- 「授業づくり学級づくり研修」について、同じ時期の開催なので、どうしても同じ単元になる。何度も授業をする先生もいるので、若い先生に経験を積んでもらう機会となればよい。
- 例年行っていたから当たり前にするのではないようにすることが大切だと思う。
- 管理職が、先生方が必要としている研修に参加できるような環境をつくるのが大切。小学校中学校の授業をお互い参観する等、小中の交流についても工夫する必要がある。園小中の連携も考えながら、より効果的な研修の実施を引き続きお願いしたい。

### 研究と修養(研修)について

来年度からスタートする「第五次とよおか教育プラン」は、「豊岡で育む『在りたい自分』と『在りたい未来』を創造する力」を基本理念として教育活動を展開していきます。

ポイントは、一人一人のウェルビーイング、非認知能力の向上です。

今まで以上に、子どもを学校、家庭、地域、行政等、豊岡市一丸となって見守り支えていく視点が大切となります。

個人の価値観や幸福感が時代や環境によって変化していく中で、どんな時でも常にどう在りたいかという意識をもって、自分と向き合える子どもの育成をめざします。

この理念を共通として展開する教育活動の後押しとなるものが研修となります。

今年度、研修センターとして多くの学校の校内研修や授業を参観する機会を持ちました。

そこで展開されていた素晴らしい実践を支えているのは、「先生方の教育に対する熱意」以外の何ものでもないと感じました。目の前の子どもたちのために「何を学ぶか」「どう学ぶか」といった姿勢で研修を積み重ねていました。まさに主体的な学びであったと思います。

運営委員会で協議いただきました今年度の成果と課題について、丁寧に検証し先生方が主体的に研修に取り組む体制を来年度も構築していきたいと考えています。